

„KEIN LANGWEILIGER ABEND“

Konsulent OSR Prof. Helmut Lang feierte seinen 80sten Geburtstag

Den 80er feiern bedeutet üblicherweise: der Jubilar begrüßt seine Gäste und lässt sich anschließend gratulieren und feiern. Eine Geburtstagsfeier der ganz anderen Art erlebten die rund 120 Gäste am 29.12. 2019 im Prambachkirchner Kultursaal.

Der Jubilar, Prof. Helmut Lang, gestaltete als Dirigent seines Kirchenchores samt Orchester, Bläserensemble und Solisten einen Abend, welcher dem Motto der Einladung „Kein LANGweiliger Abend“ wahrlich gerecht wurde. Zwischen den musikalischen Beiträgen las der Gastgeber sowohl besinnliche als auch humorvolle Texte.

Bürgermeister Johann Schweitzer und Kulturausschussobermann Rudolf Krautgartner dankten dem Jubilar für sein vielfältiges Engagement, das in vielen Bereichen zur positiven Entwicklung der Pfarre und Gemeinde wesentlich beitrug.

Hier einige Meilensteine seines umfangreichen Wirkens:

Prof. Lang kam 1968 als Lehrer an die hiesige Volksschule. Von 1971 – 1999 leitete er diese, sowie die Kochstelle der Volksschule.

In unserer Pfarre übt Prof. Lang seit 51 Jahren verschiedene Funktionen aus. Er leitet den Kirchenchor und bringt bis heute an Fest- und Feiertagen musikalisch anspruchsvolle und hochwertige Chorwerke mit Orchester und Solisten zur Aufführung. Welcher Zeitaufwand hinter diesem Engagement steckt, kann von Laien nur erahnt werden. Als Organist ist Prof. Lang auch an Wochentagen im Einsatz.

Er ist durchgehend Mitglied des Pfarrgemeinderates und in verschiedenen Ausschüssen des Pfarrgemeinderates tätig.

Per Mandat übernimmt Prof. Lang auf Wunsch unseres aktuellen Pfarrprovisor, Pfarrer Paulinus aus Hartkirchen, ab Jänner 2020 die Verantwortung für Finanzielles und Bauliches. Er bleibt weiterhin Koordinator für die Pfarr- und Kanzleiarbeit.

Vor 22 Jahren wurde er auf Vorschlag des Pfarrers zum Mandatsnehmer für den Pfarrcaritas-Kindergarten ernannt und zum Obmann des Kindergarten-Kuratoriums gewählt. Für diese ehrenamtliche Tätigkeit wurde ihm am 26.11.2019 durch den Caritas-Direktor Franz Kehrer, MAS, die silberne Elisabethmedaille überreicht.

Von 1973 bis zum Herbst dieses Jahres leitet er das Katholische Bildungswerk. Von 1974 bis 2000 war er Herausgeber des Prambachkirchner Pfarrblattes und unterstützt dieses noch heute mit seinen akribisch recherchierten, hochinteressanten Berichten aus der Pfarr- und Gemeindechronik.

Prof. Lang war die Gründung der von Pfarre und Gemeinde 1994 gemeinsam errichteten Bücherei ein sehr großes Anliegen. Von Beginn an ist er Vorsitzender des Büchereikuratoriums.

Im baulichen Bereich war er 2001/2002 Projektleiter der Kirchenrenovierung sowie beim Bau der neuen Kirchenorgel.

Sein Engagement wurde durch die Verleihung verschiedenster Ehrenzeichen und Titel gewürdigt.

1984 Titel „Konsulent der OÖ. Landesregierung für Volksbildung und Heimatpflege“ zuerkannt.

1992 Verleihung des Berufstitel „Professor“ durch den Bundespräsidenten

1998 Oberschulrat

7. November 2006 Verleihung der „goldenen Medaille für Verdienste um die Republik Österreich“ durch Landeshauptmann Dr. Josef Pühringer.

Dezember 2006 überreichte Bürgermeister Franz Tauber das „Goldene Verdienstzeichen der Marktgemeinde Prambachkirchen“

Am 10. Dezember 2009 verlieh ihm Diözesanbischof Dr. Ludwig Schwarz im Linzer Bischofshof die Severin-Medaille. Dieses ist neben der Florian-Medaille das höchste Ehrenzeichen der Diözese, das an Persönlichkeiten verliehen wird, die sich Verdienste im Bereich der katholischen Kirche erworben haben.

Vielen Menschen bleiben die zahlreichen von Prof. Lang organisierten und teilweise geleiteten Bildungs- und Kulturreisen mit der Pfarre oder dem Kirchenchor in bester Erinnerung.

Prof. Lang, bedankte sich bei vielen seiner Gäste, durch deren Unterstützung sein Erfolg möglich wurde. Pfarre und Gemeinde sind dankbar für das außergewöhnliche Engagement über ein halbes Jahrhundert, welches sowohl in der Pfarre als auch in der Gemeinde zu vielen positiven Entwicklungen beigetragen hat.

Die Mitglieder des Pfarrgemeinderates gratulieren auch auf diesem Weg sehr herzlich zum runden Geburtstag und wünschen weiterhin viel Gesundheit, Schaffensfreude und Gottes Segen.